



ぎのとう まちる 齊藤守 県議会レポート

発行/自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043 (227) 7411

児童相談所

船橋市が設置検討

県の運営支援を要望 齊藤守 県議

2月定例県議会予算委員会



予算委員会で質問をする齊藤守県議

「住んで良かった」と思えるふるさと船橋市の街づくりに情熱を傾けている齊藤守県議（船橋市選出、2期）は2月定例県議会予算委員会での質問に立ち、中核市への児童相談所設置、東京湾旅客船運航実証実験、新京成線の立体化などについて県担当者に質しました。また、選挙権年齢引き下げに関連して、学校での政治的中立性を欠く授業を危惧し、不偏不党の教育を求めました。齊藤県議の質疑と県担当者の答弁を特集します。

齊藤議員 平成16年12月の児童福祉法の改正で、中核市においても児童相談所を設置することが可能になった。

昨年11月に健康福祉常任委員会の県外調査で、中核市で児童相談所を設置している石川県金沢市の金沢市児童相談所を視察した。

金沢市は乳児保育や夜間保育など質、量ともに充実した保育の実現や地域の子育てサロンの開催など、少

子化対策と児童福祉施設でできることを可能な限り実現してきた中、地方分権の実現という視点で市が権限を持つことにより、市民福祉の向上につながるという

首長の強いリーダーシップのもと、児童相談所を設置し、児童虐待への対応力の強化も図っている。

視察を行った結果、児童相談所を設置することは児童虐待防止対策の強化に非常に有効であると感じた。

また、平成19年3月に千葉県社会福祉審議会から出された答申では、社会的擁護を必要とする子どもたちを生み出さないための取り組みの強化策として、中核市に対し、児童相談所の設置を働きかけることを県に求めている。

そこでどうか船橋市が児童相談所を設置することについて、県の認識はどうか。

児童家庭課長 中核市が

児童相談所を設置することにより、現在、市が実施している児童家庭相談との窓口の一元化が図られ、市民に身近な相談機関として、相談しやすい体制が整備されるものと考えます。

また、市が実施している各種の子育て支援サービスとの連携が図られ、総合的な対応が可能になることから、きめ細やかな支援を行うことができるものと考えます。

齊藤議員 本県においては船橋市の松戸市長が児童相談所の設置を公約に掲げて当選した。現在、設置について検討していると聞いている。しかしながら、実際に児童相談所を運営していくためには、様々な問題がある。財政面での負担も大きな課題の一つだ。

金沢市児童相談所は管轄人口46万人規模の児童相談所だが、平成27年度の児童相談所の運営費が11億8153万円と聞いている。また、児童相談所の建物を整備する費用も必要になってくる。

そこでどうか船橋市が児童相談所を設置する場合、国からはどのような財政支援策があるのか。

交付されるとともに、一時保護所の整備費についても国の交付金制度があります。齊藤議員 業務を遂行するための課題の整備も必要になってくる。高い専門的知識と技術を持った職員の確保が必要になってくる。また、入所措置を行う児童福祉施設の確保も課題になってくる。そこでどうか船橋市としてどのような支援ができるのか。

児童家庭課長 県としては、業務を遂行するための専門的知識や技術を習得するための研修職員の受け入れや設置後の職員の派遣、市外の児童福祉施設の入所に関する広域的な調整など、開所時から十分に機能を発揮できるように、必要な支援を行ってまいります。

齊藤議員 仮に中核市が児童相談所を設置すると、その分、県のこれまでかかっていた予算が減額される効果もあるのでは、是非、物心両面に渡っての支援をしていただいて、運営が最初からスムーズに行くように配慮していただきたい。

齊藤守県議プロフィール

略歴

- 昭和51年3月 同志社大法学部卒
- 野中英二衆院議員秘書
- 船橋PTA連合会会長
- 平成11年4月 船橋市議初当選(3期)
- 平成23年4月 千葉県議初当選(2期)
- 文教常任委員会委員長

現職

- 県議会 健康福祉常任委員会副委員長
- 船橋市サッカー協会会長

●地元船橋市と県政についてのご意見、ご要望をお聞かせください。

齊藤守 県議事務所

船橋市市場 5-1-21 (市場通り 青山病院前) TEL.047-460-3110 FAX.047-460-0732

平成28年度葛南土木事務所工事

《道路事業個所》

(それぞれ上から事業名、路線名等、平成28年度予定)

県単道路改良事業
船橋我孫子線 東船橋3丁目交差点
交差点改良

防災・安全交付金事業(交通安全)
14号 船橋市宮本4丁目
交差点改良

防災・安全交付金事業(交通安全)
市川印西線 船橋市上山町
歩道設置

防災・安全交付金事業(交通安全)
296号 船橋市前原東
交差点改良

防災・安全交付金事業(交通安全)
夏見小室線 船橋市北本町
歩道設置

防災・安全交付金事業(交通安全)
船橋行徳線 船橋市印内町
交差点改良

防災・安全交付金事業(交通安全)
船橋我孫子線 船橋市馬込町
交差点改良

県単交通安全対策事業
船橋我孫子線 船橋市馬込町
交差点改良

舗装道路修繕事業
船橋我孫子線 船橋市中野木外
舗装修繕

《河川事業個所》

広域河川改修事業
海老川
調節池設計・用地買収

住宅市街地盤整備事業
飯山満川
2号調節池遮水工・護岸工

住宅市街地盤整備事業
桑納川
橋梁掛け替え

河川管理施設機能確保事業
海老川排水機場
年次定期点検、長寿命化計画見直し

流域貯留浸透事業
船橋古和釜高校
雨水貯留浸透施設工事

選挙権年齢引き下げ 中立性欠く授業危惧

斉藤議員 公職選挙法の改正で選挙権年齢が引き下げられることなどを契機に、生徒が有権者として自らの判断で権利を行使することができるよう、学校の授業等によって現実の具体的な政治的事象を扱うなど、実践的な指導を行うことが重要であると考えます。

しかし、教員によっては特定の新聞だけを生徒に示したり、特定の事柄を強調するなど、政治的中立性を欠いた授業が行われているというのを聞く。その結果、生徒が偏った考え方の授業内容に従って投票してしまうのではないかと心配する。

その一方で、政治的中立性を欠いた指導が行われる恐れはないのか。教育長 学校において、政治的中立性を欠いた指導が行われることは、あってはならないことであり、県教育委員会としても国からの指導課長 生徒への指導

の通知等を踏まえ、各学校の通知等や指導しているところを提示することや、特定の見方や考え方に偏った取扱いをしないことなどについて、各学校に周知するとともに、各種の会議等を通じて指導しているところです。

また、教員の言動が生徒に与える影響は大きいことから、教員の一層の資質向上のための研修も予定しており、これらを通じて、学校における政治的中立性を確保してまいります。

また、停泊地周辺では、航路沿線の観光関連事業者等とも連携し、地元市独自のおもてなし企画なども含む周遊観光コースの設定を行うことで、航路の魅力を高める取り組みも併せて実施してまいります。

また、停泊地周辺では、航路沿線の観光関連事業者等とも連携し、地元市独自のおもてなし企画なども含む周遊観光コースの設定を行うことで、航路の魅力を高める取り組みも併せて実施してまいります。

千葉県など—船橋—有明 旅客船の運航実験 東京湾の水上観光創出

斉藤議員 東京湾ツーリズム旅客船運航実証実験事業の目的は何か。商工労働部長 県では、

本年度「東京湾ツーリズム調査・推進事業」を実施しており、実現可能性のある運航航路や運航形態などに

ついて調査を進めてきたところですが、本年度においては、この調査結果に基づき、実際に

は、地方創生の取り組みの一環として、県と千葉市、船橋市が協働して、千葉みなど、船橋、有明を結ぶ航

路での旅客船運航の実証試験を行うことで、東京湾エリアでの新たな水上観光を創出するための条件等を検証しようとするものです。

停泊地としては、来月から供用が開始される千葉みなど棧橋や船橋の京葉食品コンビナート内にある棧橋などを予定しています。

また、停泊地周辺では、航路沿線の観光関連事業者等とも連携し、地元市独自のおもてなし企画なども含む周遊観光コースの設定を行うことで、航路の魅力を高める取り組みも併せて実施してまいります。



船橋港に放置された棧橋

また、このような取り組みとも連携していただければと思います。

是非、このような取り組みとも連携していただければと思います。

現在、当該企業は、法人としての実体がなく、登記簿上の役員も当該企業との関係を否定しているため、棧橋の所有者が不明確な状態となっております。

県では、棧橋の現況調査を行うとともに、棧橋の撤去等を求めるため、所有権の所在について確認を行っているところです。

新津田沼駅—前原駅
新京成線の立体化必要
斉藤議員 新京成線の新しい津田沼駅付近から前原駅付近までの立体化が必要であると思うがどうか。道路整備課長 鉄道の立体化については、鉄道により分断されている市街地の一体化が図られるなど、まちづくりに大きな効果が期待できます。

そのために、新京成線の立体化についても、まちづくりの観点から、まずは地元船橋市、習志野市において検討することが必要であると考えています。